

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Prov. 10 Etranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administr., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XV.—NUM. 1.605 DE LA MAÑANA. MADRID, JUEVES 20 DE NOVIEMBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publicó ayer ningún real decreto.

Por el ministerio de Fomento se ha mandado en real orden de 14 del actual, y en virtud de lo dispuesto en la ley de 19 de junio de 1855, relativa á la emision de acciones del canal de Isabel II, y reglamento aprobado para su ejecucion, que por la direccion de obras públicas se disponga lo conveniente para que con arreglo á los artículos 4.º, 5.º y 6.º del citado reglamento den principio el día 1.º de diciembre próximo los sorteos para la amortizacion y premio de 5.000 acciones de las emitidas en virtud de la citada ley de 19 de junio de 1855, y 3.000 de las emitidas tambien en virtud de la de 5 de junio de 1859.

El Consejo de Estado ha dejado establecido como jurisprudencia que para la pension de viudedad es condicion precisa que el empleo cuyo sueldo ha de servir de regulador se halle incorporado en un Montepío en su origen ó por disposicion posterior, y que no le está el de secretario de audiencia en ninguno de los existentes.

En sentencia de 14 del corriente ha establecido como jurisprudencia el Supremo tribunal de Justicia que la prohibicion á la mujer casada de celebrar contratos sin licencia de su marido no puede extenderse en sus defectos á la de que, si aquella hubiese prestado una cantidad, no esté obligado el que la recibió á satisfacerla, porque no tiene este derecho para utilizarla en su favor, y se ha establecido para diferente fin y objeto, y que no basta citar genéricamente leyes, principios y doctrinas admitidas por la jurisprudencia de los tribunales, sino que ha de verificarse precisa y determinadamente con relacion á los puntos de derecho que se hayan controvertido en el pleito, porque solo así puede declararse su verdadera inteligencia.

Las Novedades procura escitar la fibra del amor propio en los individuos de lo que ha dado en llamarse el elemento nuevo, á fin de que suscite á las Cortes obstáculos á la marcha del gobierno.

Parece que se ha dispuesto de real orden que cesen todos los jefes y oficiales que en clase de agregados están en el colegio militar de Toledo, y en las direcciones generales de infanteria para fin del mes actual.

La España dice, contestando á otro periódico, que el Sr. Egaña no es el director de nuestro colega: que el director único de La España es el Sr. D. José Selgas y Carrasco, á cuyo criterio se somete incondicional y absolutamente cuanto se publica en dicho periódico, ora proceda del señor Egaña, ora venga de otra parte.

La junta de comercio de Alicante ha redactado ya un luminoso informe sobre la reforma de las ordenanzas de Aduanas, cuyo informe le fué pedido por la superioridad.

A pesar de haberse convocado á nuevas elecciones municipales en el pueblo de Villafraqueza (Alicante), no han podido efectuarse por no haber acudido ningún elector á las urnas.

Ha regresado á Alicante el Sr. Sepúlveda para marchar á Granada el 22 á tomar posesion del gobierno civil de esta provincia.

El 27 de octubre último salió de Cartagena un tren con tropas que se dirigian á Murcia y Orihuela. Las lluvias del día anterior y de aquel causaron destrozos en la via, y en el término de Pacheco, hacienda propia de D. Domingo Fernandez Costa, era tal el estrago que si el tren hubiiera avanzado 20 metros mas se hubiera destruido completamente: observando esto Victor Carrillo y su mujer Josefa Castillo, habitantes en una casita á 20 metros de la via, salieron inmediatamente, y deseando avisar á los viajeros del peligro que corrían, tuvieron la ocurrencia de colocar varios pañuelos á la estiridad de unos palos, con los cuales hicieron señales repetidas de alto el tren, y lograron que este se detuviese. Los viajeros le dejaron y llegaron á pié á Orihuela y vuelta el tren á Cartagena, no pudo pasar del sitio llamado Almajar. Los jefes, oficiales, soldados y cuantas personas iban en los coches elogiaron cual se merece la noble conducta de aquellos buenos aldeanos á los cuales eran deudores de su existencia.

Anteanoche á las siete hubo fuego en un almacén de paños en la Plaza Mayor. Las bombas y operarios acudieron al momento y debieron dominar pronto el incendio, pues las campanas tocaron muy poco tiempo. Cuando comenzó el fuego las puertas de la tienda, no obstante ser las siete y media de la noche, estaban cerradas, y tuvieron que romperlas los primeros operarios que llegaron.

Veinte y siete meses de destierro y 150 duros de multa, es la pena que, segun dice hoy El Contemporáneo, ha sido impuesta al secretario de la redaccion D. José Aguirre, en la causa seguida por el juzgado de las Villas por un artículo inserto en el número del 26 de agosto de 1861. El editor responsable ha sido absuelto libremente. La causa ha pasado en consulta á la audiencia.

El Sr. D. Pedro Mata ha pedido autoriza-

cion al director de instruccion pública para contestar á los ataques de El Pensamiento Español.

El domingo llegó á Sevilla el señor duque de Osuna, hospedándose en su palacio. Se disponia á venir á Madrid inmediatamente.

En comision del servicio ha pasado á Sevilla el Sr. Pacheco, superintendente de la casa de moneda de Madrid.

Dice un periódico de Sevilla que habia salido de aquella ciudad para Madrid el ex-general carlista Elio.

Los casos de tifus que se presentaron en Sanlúcar de Barrameda fueron dos, y esos como degeneracion de fuertes calenturas que venian padeciendo los enfermos; de manera que no existe hoy en aquella poblacion persona alguna atacada de aquel mal, ni hay por consiguiente motivo para suponer, como se ha supuesto, que existia una epidemia tifoidea.

La columna volante de tropa que estaba recorriendo la provincia de Soria, llegó á la capital el 15.

Se trata de construir en la provincia de Soria un camino vecinal que una á la capital y á otros pueblos importantes con el de Val de Avellano.

En una correspondencia de Madrid que publica el Norte de Castilla, diario de Valladolid, se lee lo siguiente:

«Hasta la minoria progresista se mueve. Quiere Vd. creer que se reunió anoche (15) para discutir si debia aceptar ó no el poder en el caso de que este viniera á sus manos por medio del general conde de Reus?... Yo creo que los diputados progresistas habrán convenido en que están verdes.»

Han tenido lugar en Nápoles muchas prisiones de personas importantes. Los arrestados pertenecen al partido borbónico.

El representante de Grecia en Constantinopla ha notificado oficialmente al presidente del Consejo de ministros turco el cambio experimentado en la forma del gobierno griego. Aali-Baja le contestó que el gabinete de Constantinopla no podia tomar decision alguna relativamente al reconocimiento del nuevo gobierno hasta que las potencias protectoras no se decidian á ello.

Los aficionados á alarmar á los vecinos de Córdoba por medio de anónimos amenazadores, en los que se pide dinero, no desisten de su empeño, pues segun un diario de aquella ciudad, hace tres dias que fueron presos tres individuos que habian escrito á una persona encargándole que pusiese en un sitio que designaba cierta suma. Ya son cuatro los pediguños de tal especie que hay en la cárcel de aquella poblacion.

Los repetidos hurtos que por algunas criadas se han cometido en Córdoba, hacen á la prensa de aquella ciudad clamar por la pronta confeccion de un reglamento para el servicio doméstico.

El Sr. D. Federico de Madrazo ha dirigido á La España un comunicado contestando á un artículo que ha publicado La Epoca atacando duramente á dicho señor con ocasion de las cuestiones relativas al jurado de la esposicion de Bellas Artes.

Parece que se ha presentado al ayuntamiento de esta capital una proposicion acompañada de un plano para que autorice la fijacion de cien kioscos en diversas calles y plazas, de forma de un octógono regular, en cuya parte posterior habrá dos comederos y elegantes retretes inodoros para uso del público, quitando de esta manera el repugnante espectáculo que contra la higiene y la decencia ha introducido la costumbre. El exterior de los kioscos se destina á la fijacion (gratuita) de carteles y anuncios.

La Discusion á quien dejamos la responsabilidad de la noticia dice, con referencia á cartas de Santiago, que el día 8 falleció en dicha ciudad el P. Niceto Jaraba, catedrático de historia universal de aquella Universidad, y que habia sostenido públicamente sus ideas democráticas; que un clérigo del seminario se presentó al moribundo exigiéndole una solemne retractacion de sus ideas políticas por honra de la clase á que pertenecia y para sosiego de su alma; pero el P. Jaraba, despues de cumplir con los deberes de cristiano, manifestó que moria con la conciencia tranquila en cuanto á sus opiniones políticas, y que de nada tenia que retractarse.

Con motivo de ser los días de S. M. estuvieron anoche iluminados los teatros.

En el de Variedades se pondrá en escena el sábado próximo Bandera negra, en cuyo drama se presentará por primera vez la actriz doña Maria Calderon de la Barca.

Hoy se pondrá en escena en el de Lope de Vega la zarzuela en tres actos, titulada Campanone.

El empresario del teatro Real Sr. Bagier se propone construir en los terrenos del Príncipe Pio un edificio para conservar y pintar las decoraciones del teatro Real.

De los datos reunidos por los señores tenientes de alcalde de esta capital, resulta que en los meses de julio, agosto y setiembre últimos, han impuesto 28,288 rs. 37 céntimos de multa á varios sujetos por blasfemias, desobediencia á la autoridad, escándalos, atropellos, malos tratamientos, pedreas, faltas de policía urbana, de peso el pan y carbon, leche adulterada y otros

escesos, cuyo importe han recaudado en el papel correspondiente, impuesto el arresto oportuno á los que no han satisfecho la multa y entregado á los establecimientos de beneficencia y la ronda los efectos denunciados.

Al inaugurarse el lunes próximo las cátedras del Ateneo pronunciará algunas palabras por via de discurso inaugural, el señor D. Antonio Alcalá Galiano. Sirvan estas líneas de aclaracion á una errata cometida al dar esta noticia anteyar.

El temporal frio y seco que reina en Soria dicen que está ocasionando males á los campos. Los sembrados se han resentido de la falta de aguas, y por la misma falta de aguas han tenido que suspenderse muchas faenas agrícolas.

Ha pasado á informe del ingeniero jefe de la provincia de Soria el proyecto del ferrocarril que ha de poner á aquella poblacion y gran parte de la provincia en comunicacion directa con las principales vias de Castilla.

El viernes de la semana pasada salió de Sevilla por el ferrocarril de Córdoba, el Sr. Sermo, señor infante duque de Montpensier, y desde uno de los pueblos por que pasa la línea férrea, se dirigió á Constantina, Cazalla, y no sabemos si á algun otro punto, de la sierra, sin mas objeto que el de realizar una excursion de recreo y preparar una partida de caza. El sábado en la noche regresó S. A. á su palacio de San Telmo.

En algunos pueblos de la provincia de Sevilla tratan de hacer rogativas para implorar del cielo el agua que tanto han menester los campos.

El correo que debió llegar el 16 á Santander de Bilbao y el extranjero, fué detenido por la Guardia civil en el punto del Vatorron (Carranza) por el peligro que ofrecia el paso de un puente que se inutilizó.

Dice El Valenciano que en algunos pueblos de aquella provincia se va desarrollando la viruela entre los niños que no están vacunados.

El sábado último se inflamó por un descuido una cantidad de pólvora que habia en una tienda de Valencia, y el fuego alcanzó á la dueña de la casa, la que á pesar de los socorros que procuró prestarle un vecino, quedó tan lastimada que no habia esperanzas de salvarla.

Los dependientes de la autoridad recogieron hace pocos dias en Valencia bastantes armas prohibidas que estaban en poder de algunas personas sospechosas.

En una correspondencia de Madrid que publica El Norte de Castilla se leen las siguientes líneas:

«Tiene razon que le sobra La Correspondencia; todo lo que sea decir muy alto que S. M. la Reina está dispuesta á sacrificarse, si necesario fuere, por su pueblo, debe pegonarse á grito herido, cuando publicaciones hay en España que viven á la sombra del que les hace sombra y se afrancesan porque así les conviene. Algunos preguntan: como es que los periódicos ministeriales atacan á otro ministerial? ¿hay disidencia en el gabinete? La respuesta es muy sencilla. No se perdona á LA CORRESPONDENCIA «su tirada» de 20.000 ejemplares, ni á su propietario que sepa adelantarse á beber noticias en buenas fuentes.»

El domingo fué el último día de feria en Murviedro, y se puede decir tambien el único, porque durante los anteriores no se notó animacion. En cambio a concurrencia del 16 fué extraordinaria, pues además de la gente de los pueblos comarcanos de la villa, acudió tanta por la via férrea, que hubo que agregar trenes extraordinarios. Fueron invadidos, no solo las posadas, sino tambien muchas casas particulares; el tránsito por la feria era casi imposible, y á pesar de los accidentes que suelen acompañar á un concurso numeroso, no hubo la menor desgracia; ni altercado, gracias tal vez á las celosas autoridades que estuvieron constantemente velando con su presencia por el orden público.

Dice un diario de Villanueva y Geltrú que han sido aprobados los expedientes de rebaja de contribucion por las cosechas perdidas en aquel término en los años 61 y 62.

Un diario dedicado á la agricultura aconseja que los árboles se planten profundizando poco, porque las raíces tienden siempre á buscar la superficie donde la tierra está labrada y blanda, como puede observarse fácilmente.

Por la direccion general de Infanteria se ha publicado una relacion nominal de los cien cadetes aspirantes á ingreso que se convocan para el primer semestre del año próximo venidero; los cuales deberán hallarse en Toledo para el mes de diciembre á fin de sufrir el examen y reconocimiento físico que ha de preceder á su admision en el establecimiento.

La junta mista para distribuir los fondos recaudados en Madrid con destino á donativos en favor de los inutilizados de la guerra de Africa, y á cuya disposicion ha puesto el gobernador de las Baleares 5.040 rs. que ofreció el Casino balear para los heridos é inutilizados de Africa naturales de Mallorca, avisa que los individuos que se crean

con derecho á este donativo dirijan sus instancias documentadas á la misma en el plazo que mediaba hasta fin del presente año.

La Discusion dice que el antiguo partido moderado ya no existe, y el progresista que ha podido vivir mucho, ha vivido poco.

En los periódicos que recibimos ayer por la mañana, hallamos las siguientes noticias del extranjero:

PARIS 15. Circula el rumor de que entre Inglaterra y Turquía se ha celebrado un tratado secreto, en virtud del cual se compromete á entregar la primera á la segunda, subsidios en caso de guerra, mediante ventajas considerables.

—Habla de la posibilidad de que el gobierno francés contraiga un empréstito en enero, en vista de las eventualidades de la cuestion de Oriente.

—El poeta dramático Mr. Victoriano Sardou ha sido condecorado por el emperador el día de la representacion de su drama Les Ganaches en Compiègne.

—Anunciase la publicacion de una obra notable, La vida de Jesucristo, de Mr. Ernest Renan. La obra está terminada, pero no se ha empezado aun la impresion.

—En Paris se espera que Mr. Cobden haga una brillante defensa en favor de las proposiciones de Francia, rechazadas por Inglaterra, respecto de los Estados-Unidos.

—Dícese que el general Lorencez habia recibido orden de permanecer en su puesto en Méjico, y que seria designado para mandar una excursion que se haria en las costas del mar Bermejo, y por consiguiente en la parte del continente mas cercano á los Estados del Sur de América.

—El 12 se celebró en el ministerio de Marina, la subasta para la adjudicacion de los rails destinados á guarnecer los 85 kilómetros de ferrocarril que el gobierno francés hace establecer en Méjico desde Veracruz á Córdoba. El remate quedó á favor de la casa Blount. Este suministro costará 1.300.000 francos.

—La Patrie confirma la noticia de que Mr. Slidell, enviado del gobierno angloamericano al Sur, fué recibido por el emperador el 30 de octubre. La audiencia no tuvo lugar en Compiègne, como se dijo, sino en Saint-Cloud.

—El Monitor juzga las notas de los gobiernos inglés y ruso en contestacion á la de Mr. Drouyn de Lhuís para ofrecer una suspension de hostilidades á los Estados-Unidos. El periódico oficial dice que la contestacion de Inglaterra no es negativa sino dilatoria, y que el gobierno ruso manifiesta las mismas intenciones que el gobierno francés; é igual deseo de llegar al fin que se propone Mr. Drouyn de Lhuís.

—La Patrie hace notar que los primeros resultados de las elecciones en los Estados-Unidos el Norte, dando el triunfo á los demócratas, coinciden con los deseos del gobierno francés y las declaraciones que hace lord Russell en su última nota.

TURIN 14. El P. Passaglia ha publicado en su periódico el Mediatore algunas de las 62 proposiciones que habian sido formuladas en Roma por una comision de teólogos, bajo la presidencia del cardenal Caterini. Esas proposiciones debian resumir la mayor parte de los falsos principios religiosos ó políticos enseñados en nuestros dias para ser en seguida sometidas al Padre Santo y condenadas por él como erróneas, temerarias ó heréticas.

LISBOA 15. Los diarios desmienten la noticia de que el gobierno portugués negociaba con el de Italia para la cesion, por parte de Portugal, de una isla para deportar á ella los camorristas.

VIENA 13. La comision de hacienda de la cámara de diputados ha resuelto proponer un aumento de 7 por 100 en el impuesto sobre los cupones. Tambien propondrá aumento en los impuestos sobre hipotecas, sobre las casas, sobre las rentas y en el de las patentes. El aumento durará un año.

—La efervescencia contra el tratado franco-prusiano comienza á calmarse en Alemania, y se cree que Prusia quedará al frente del Zollverein como antes de ahora, pero se asegura que en virtud de una transaccion que no menoscabe interés alguno, el gabinete de Viena alcanzará dentro del Zollverein un tratado aparte, que le aproximará mas á la asociacion. Con este motivo, se dice que se han entablado negociaciones con el gabinete de Dresde, el cual acostumbrará á emplear su influencia como intermediario benévolo en las grandes cuestiones.

LONDRES 15. La Gaceta oficial publica el texto de la nota de lord Russell en contestacion á la de Mr. Drouyn de Lhuís.

—El Times dice que Inglaterra entera cree que el momento para la mediacion en los Estados-Unidos no ha llegado todavía. El Daily News asegura lo mismo manifestando que á escepcion de algunos insensatos que quisieran ver á la Gran Bretaña comprometida en una guerra, todos los ingleses piensan como lord Russell. El Morning Herald considera la negativa de Russell como un verdadero crimen.

NEUVA-YORK 5. El general Sigel ha ocupado á Thorong-fax-Fap despues de haber rechazado á los separatistas.

—El general federal Mitchell ha muerto de la fiebre amarilla en Beaufort. —Corre el rumor de que las fuerzas federa-

rales del Kentucky marchan sobre Nashville, y que Braxton Bray se dirige á Virginia para unirse á Lee.

—En contra de los anteriores rumores, aseguran algunos que Bragg y Price convienen un movimiento para atacar á Nashville. —El general Mac-Clellan ha ocupado á Upperville. Es inminente una batalla. —No se confirma la toma de Movila por los federales.

SAN PETERSBURGO 16.

El Diario de San Petersburgo publica la respuesta del príncipe Gortschakoff al despacho de Mr. Drouyn de Lhuís. El ministro de Negocios extranjeros de Rusia recuerda los esfuerzos constantes de este gobierno en favor de una conciliacion de las partes en América, añade que es preciso evitar hasta la apariencia de una presion cualquiera que pueda lastimar el sentimiento público y evitar susceptibilidades en América. El ministro ruso cree que el paso combinado de las potencias, por conciliador que sea, si presentase un carácter oficial u oficioso, correria el riesgo de obtener un resultado opuesto al objeto de la pacificacion que se propone. La nota concluye diciendo que si Francia persistiese en su proposicion y si la Inglaterra se adhiese á ella, el ministro ruso en Washington, Mr. Stockel, prestaria á sus colegas, sino un apoyo oficial, al menos un apoyo moral.

—El resultado de la emancipacion de los siervos ha sido completo en cuanto al progreso moral que va introduciendo en el carácter ruso. En todas partes se fundan escuelas, de modo que en la provincia de Tula, donde no habia antes sino un corto número, se cuentan hoy por centenares.

—Creyóse en un principio, que los siervos emancipados no querrian cultivar mas que las porciones de tierra necesarias para su subsistencia. Así fué en su origen, pero hoy han cambiado mucho las cosas y se forma una clase de verdaderos arrendatarios que se han convenido con sus señores pagando, bien un censo en dinero, bien llevando las tierras á medias de productos.

—En Podolia hay muchos siervos que han rescatado los terrenos que se les habian cedido.

—Se disipan los temores de revueltas, y entre los propietarios y los siervos emancipados van estableciéndose las mejores relaciones.

—Se han creado unos nuevos magistrados, llamados árbitros de conciliacion, encargados de resolver las dificultades que suelen surgir entre los siervos y sus antiguos señores, y no encuentran obstáculos para aplicar las leyes de reforma.

DARMSTADT 15. El presidente del ministerio, M. Dalwigk, ha pronunciado un discurso con motivo de la apertura de las Cámaras. Ha prometido que el gobierno presentará un proyecto de ley relativo al arreglo de los asuntos eclesiásticos. Ha declarado asimismo que el gobierno gestiona para obtener la reforma de la Constitucion federal.

—Ha sido detenida en Córdoba una gitana que con distinto nombre del que usa en la actualidad se fugó hace catorce años del residio de mujeres de Sevilla, sin que hasta ahora se le hubiese descubierto su delito.

En Valladolid se ha espuesto al público un niño de seis años que pesa seis arrobas. Si continúa creciendo en arrobas como crezca en años, llegará á ser una montaña.

La R. M. Sor Gracia Mateos, abadesa de monasterio de Santa Isabel la real de Granada, ha sido reelegida por dos años en el capítulo celebrado el día 12 del corriente bajo la presidencia del señor arzobispo de aquella diócesis.

El batallon cazadores de Barbastro, que ha llegado á Valladolid, va á comenzar, en union de los demás cuerpos de aquella guarnicion, á instruirse en la nueva táctica del señor marqués del Duero.

Las continuas revistas que está pasando Victor Manuel al ejército italiano en distintas ciudades, indican, á juicio de un correspondiente, que para la primavera próxima se pre para una empresa belicosa.

El príncipe Napoleon va á publicar muchos documentos sobre las cuestiones con Roma, desde los tiempos de Luis XIV hasta el día. Entre estos documentos hay uno de Mr. Lagueronniere, que no está conforme con las ideas sustentadas hoy por este hombre público.

El gobernador civil de Málaga ha prohibido que los ciegos espendan por las calles de aquella poblacion los billetes de la loteria, debiendo venderse todos en las respectivas administraciones del ramo.

El aspecto que presenta hace algunos dias el puerto de Málaga, es bastante desanimado: apenas hay en él buques de alto bordo, y aun los de poco porte escasean mucho; de manera que á no zarpas los vapores que hacen escala, apenas se nota en el muelle algun movimiento.

La junta de beneficencia domiciliaria de Valencia ha acordado celebrar una gran rifa para atender con sus productos al cumplimiento de su piadosa institucion.

El Norte de Castilla, que es un elemento de orden en el corazón de la monarquia, ha publicado dos magníficos artículos sobre la Question Montgomery, tratándola con suma inteligencia y con la independiente franqueza de un diario que blasona de tener vida propia. Este periódico está á la altura de los

primeros de España y escribe con cautela...

Durante la representación de la *Mutta di Portici* en el teatro de la ópera francesa...

Acaba de publicarse en París un librito de Mr. Michelet titulado *La Hechicera*...

Entre el ministerio austríaco y la cancillería húngara ha surgido una diferencia...

Hablase mucho en París de una carta autógrafa que el rey Othon ha dirigido al emperador de Rusia...

La municipalidad de Nápoles tiene el pensamiento de arrendar las aguas de la población en 500,000 duros anuales...

La distinguida actriz señora Santoni sigue recorriendo los pueblos más importantes de Galicia...

En el teatro de Búrgos está siendo muy aplaudido el actor jocoso Sr. Banovio...

En el teatro de Murviedro dieron el domingo último una función varios aficionados...

La sociedad musical *Apolo* formada en Valencia por varios catalanes y valencianos...

El maestro de la escuela de Museos, provincia de Valencia, persona muy condecorada de este arte...

Un periódico de Zaragoza dice que el lunes ingresaron en el hospital tres heridos...

El *Diario de Barcelona* cuenta así lo ocurrido en la plaza de toros de aquella ciudad...

«Escribimos bajo la impresión de una escena escandalosa. En la función de ayer tarde, el titulado catalán Angalats debía detener un toro con la fuerza de sus brazos...

Se ha publicado en París la segunda parte de *La comedia inf. mil.* escrita por Mr. Luis Ratisbonne...

El ministro de Hacienda en Bélgica ha presentado a las Cámaras un proyecto de ley para recompensar a los que por suerte quedan obligados al servicio de las armas...

La diputación provincial de Badajoz ha ocupado el tiempo ventajosamente durante sus últimas sesiones...

comienda de Piedra-huena, término de San Vicente, siempre que el gobierno ceda gratuitamente dicho terreno...

—Ha dirigido una exposición a S. M. pidiendo se promuevan obras públicas con objeto de invertir los brazos que hay sobrantes a consecuencia de la falta de lluvias...

—Ha acordado asimismo la adquisición de varias casas contiguas al hospicio e instituto de segunda enseñanza...

—Y por último ha acordado que tan luego como se tenga noticia oficial del viaje de sus majestades a aquella provincia...

Anoche salió para su destino el nuevo gobernador civil de Logroño, Sr. Trabado...

El domingo descarriló un tren en la línea de Barcelona a Zaragoza...

El 15 llegó al puerto de Mahón el vapor de guerra *Vasco Núñez de Balboa*...

El duque de Tetuan, totalmente restablecido, se ha dedicado ya a yer por completo al despacho de los negocios públicos...

Habiendo cedido el conde de Liniers a su hijo D. Santiago Alejandro de Liniers y de Pont-jarno, el título de Castilla de conde de Buenos-Aires...

Las noticias que tenemos hoy de las Antillas, nos anuncian que ya se encuentra en Méjico el total del ejército expedicionario francés...

El cardenal Mathieu y todos los demás obispos franceses que no estuvieron en Roma cuando la canonización de los mártires del Japon...

L'Ost-Deutscher-post, anuncia que el archiduque Maximiliano de Austria va a emprender un largo viaje de mar...

En *Las Novedades* de ayer se lee lo siguiente: «Se nos asegura que el ministro de Hacienda...

Según nuestras noticias ni es cierto que en el Consejo de ministros se haya tomado el acuerdo que dice *Las Novedades*...

Se ha publicado en París la segunda parte de *La comedia inf. mil.* escrita por Mr. Luis Ratisbonne...

El ministro de Hacienda en Bélgica ha presentado a las Cámaras un proyecto de ley para recompensar a los que por suerte quedan obligados al servicio de las armas...

El gobernador civil de Barcelona ha impuesto una multa a la empresa de aquella plaza de toros...

El gobernador civil de Barcelona ha impuesto una multa a la empresa de aquella plaza de toros...

La diputación provincial de Badajoz ha ocupado el tiempo ventajosamente durante sus últimas sesiones...

En el santuario de Monserrat se celebró el domingo con extraordinaria pompa la función de Minerva...

Con las mejoras llevadas a cabo en el hospital de dementes de Valladolid...

A principios de diciembre probablemente se hará en Valladolid el ensayo de las máquinas de agricultura...

El besamanos general que ha habido ayer en palacio con motivo de los días de S. M. la Reina...

El viernes a las ocho de la noche se verificará en la iglesia de San Antonio de los Portugueses...

No tiene fundamento alguno la noticia que da ayer un periódico de oposición de que van a celebrarse los días de la Reina...

Por la centésima vez, pues a ello nos obligan ciertos periódicos...

El Contemporáneo dice que el Sr. Lafuente se muestra resentido de que la mayoría de los diputados piensen en el Sr. Ballesteros para la presidencia...

La Discussion dice literalmente, que el general O'Donnell ha recibido grandes muestras de altas y poderosas influencias...

Después de haber sido desmentido por todo el mundo, dice *La Discussion* que no es broma la candidatura del Sr. Egaña...

La Guardia Civil del puesto de Quintanar de la Orden, provincia de Toledo...

Los del puesto de Sanlúcar la Mayor, capturaron a los cinco autores del robo verificado en casa de Josefa Ortiz...

Los de la línea de Jimena, sofocaron después de siete horas de incansante trabajo, el incendio que tuvo lugar el 29 del pasado...

Los del puesto de Sanlúcar la Mayor, capturaron a los cinco autores del robo verificado en casa de Josefa Ortiz...

Los de la línea de Jimena, sofocaron después de siete horas de incansante trabajo, el incendio que tuvo lugar el 29 del pasado...

Los del puesto de Yeste (Albacete) descubrieron y capturaron a los autores de una muerte perpetrada en el término de la referida villa...

Los de Meyra (Lugo) aprehendieron a dos sujetos por muerte dada a una mujer en el monte y término llamado de Pol...

Los de Colombres (Oviedo) descubrieron a los autores de varios robos de ganado lanar...

Han tenido lugar en Londres nuevos experimentos de cañones Wiltworth...

La diputación de Valladolid tiene ya en Santander mas de cien fanegas de trigo de Australia...

En el incendio que hubo anoche en el comercio de paños de la Plaza Mayor...

Por la sentencia dictada en la causa seguida contra *La Iberia* a instancia del señor Cisneros...

Ayer mañana ha sido hallado cadáver en su habitación de la calle de la Gorguera...

El oficial de la clase de segundos del gobierno civil de esta provincia...

La *Patria* duda que la circular del conde Russell a propósito del ofrecimiento de suspensión de hostilidades en América...

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 4,072 fanegas de trigo...

El corresponsal N. del *Diario de Barcelona* dice que el Sr. D. Alejandro Mon será en la próxima legislatura mas ministerial...

Hace pocos días ha sido hecho pedazos y robado el cepillo de las limosnas para el culto de la Virgen del Tránsito...

Al defensor de Gregorio Sevillano, procesado por muerte dada a un sereno...

Con motivo de ser ayer los días de Su Majestad, hubo gran patada en el salón del Prado...

Nuestros lectores dirán si es posible amontonar mayor número de disparates y de falsas noticias en una sola carta...

Con motivo de ser ayer los días de Su Majestad, hubo gran patada en el salón del Prado...

Hace pocos días ha sido hecho pedazos y robado el cepillo de las limosnas para el culto de la Virgen del Tránsito...

Ataba de entrar el vapor-correo de Habana.

Se ha acordado a nuestra redacción ro-gándonos que hagamos una rectificación acerca de la muerte de un abastecedor de carnes llamado D. Santiago Huertas...

Parece que en la reforma que se proyecta en la plaza del Progreso, no solo se sustituirá el arbolado actual por un magnifico parque...

La zarzuela en tres actos titulada *La niña de nieve* que se prepara en el teatro del Circo es original del Sr. Cuevas...

No es el plazo de nueve meses, sino de nueve días el concedido para la mejora de súplica al procurador de Lopez Montero...

Una correspondencia de Santiago nos explica detalladamente la causa de la alarma, que sin fundamento se esparció por la Coruña...

La autoridad local quedó convencida de que todo había sido un exceso de precaución de aquel en favor de sus compatriotas...

El alcalde no pudo menos de admirarse del telegrama, y el consúl manifestó que como le habían asegurado...

La academia mátritis de aspirantes a la fe pública, ha elevado una reverente exposición al Consejo de Estado...

Como ciertas noticias no tienen valor sino cuando circulan misteriosamente y sin correctivo...

Según el corresponsal de dicho periódico, el ministerio pensó modificar para hacer posible la presidencia en el Congreso del Sr. Rios-Rosas...

Este hombre político rechazó las proposiciones que le hizo el Sr. Negrete...

Nuestros lectores dirán si es posible amontonar mayor número de disparates y de falsas noticias en una sola carta...

Con motivo de ser ayer los días de Su Majestad, hubo gran patada en el salón del Prado...

Hace pocos días ha sido hecho pedazos y robado el cepillo de las limosnas para el culto de la Virgen del Tránsito...

Ataba de entrar el vapor-correo de Habana.

Ataba de entrar el vapor-correo de Habana.

Ataba de entrar el vapor-correo de Habana.

Ataba de entrar el vapor-correo de Habana.

SEGUNDA EDICION

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 18. El rey ha socorrido con dinero a los pueblos de Rumania que han sufrido por las inundaciones. Levantado el estado de sitio en Nápoles y Sicilia.

Se ha abierto hoy el Parlamento con un inmenso número de diputados.

Londres 18. Es falso que Inglaterra trabaja secretamente para colocar en Grecia un príncipe inglés.

Comonfort desea reemplazar a Ortega en el mando del ejército mejicano.

En los Estados Unidos es la mayoría de las elecciones democráticas; es decir, de oposición al presidente Lincoln.

Paris 19. El 3 por 100 interior a 50 1/8; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 48, y la amortizable a 22 3/4. El 3 por 100 francés a 70-30; el 4 1/2 a 97-50.

Londres 19. Los consolidados ingleses quedaron de 92 1/8 a 1/4.

El antiguo oficial de secretaría, intendente de Filipinas, escritor público, y diputado a Cortes, D. Gervasio Gironella, ha escrito al director del observatorio meteorológico de Salamanca una carta en que refiere haber observado en el horizonte de Madrid el fenómeno celeste que se presentó el 10 en la primera de las espadas capitales. Dice que en el indicado día y a eso de las seis y media de la tarde, hallándose en su habitación que da al Oeste con vista a la calle de la Paz, vio iluminarse de repente todo el cuarto con una especie de resplandor fosfórico que sorprendió a todos, y arrojándose el Sr. Gironella y otros a los cristales, vieron correr desde N. a S. un globo al parecer del tamaño de una granada de artillería, de color fosfórico, y dejando tras sí un rastro grande de igual luz, que se fué estinguendo poco a poco. El globo apareció a su vista saliendo por detrás del relé de la Puerta del Sol, y ocultándose con velocidad suma por entre las nubes, detrás de la torre de Santa Cruz, y en la dirección de N. a S.

La edición de El Pueblo de ayer tarde fué recojida de orden de la autoridad.

El tribunal de Casación de París pronunció el día 8 su sentencia definitiva en la causa contra el banquero Mr. Mirés, y ha casado y anulado el fallo del tribunal de Donai, que autorizaba a Mr. Mirés para pedir una interpretación de la sentencia.

En la iglesia del Hospicio, calle de Fuencarral, se celebrará mañana a las nueve una solemne fiesta, en la que harán su pri-

mera comunión varias niñas acogidas en el mismo establecimiento.

El Reino sale también a la defensa del general Serrano, y dice que aunque no le ligan con el duque de la Torre otros vínculos que los de una sincera amistad personal, debe declarar que considera como destituidas de todo fundamento, las acusaciones que le dirige El Peninsular de Cádiz. Añade que no concibe como un hombre, no ya de la importancia del general Serrano, sino aun de la mas ínfima condición, se habría atrevido a avilitarse hasta el punto de retener en su poder el estandarte cogido en Veracruz, y a quitarle los brillantes con que se dice estaba bordado, para sustituirlos con lentejuelas. Sentimos, dice El Reino que la prensa se rebaje hasta el punto de hacerse eco de rumores tan absurdos como desprovistos de todo razonable fundamento, y que por el placer de acoger tan inverosímiles paparruchas, se esponga a persecuciones y vejámenes como los que parece va a sentir El Peninsular de Cádiz.

La causa que de real orden se sigue a D. Juan Pablo Soler, ha pasado a la audiencia de esta corte en apelacion del incidente promovido por el Sr. Rivero pidiendo declinatoria de jurisdicción: el juez del Barquillo no admitió este recurso, y se ha apelado de su negativa.

Prosiguen las negociaciones en Austria para resolver la cuestion húngara. Ha llamado la atención un artículo recientemente inserto en la Gazette du Danube, que se considera órgano del gabinete de Viena, en el cual se da a entender claramente que el gobierno no rehusaría el hacer algunos cambios en la Constitución de febrero, siempre que la Dieta húngara, por su parte, introdujese en las leyes de 1848 las modificaciones exigidas por el interés general del imperio.

El Observador Romano ha publicado un notable artículo titulado Inercia del gobierno pontificio, en el que demuestra las liberales y civilizadoras reformas que ha hecho Pio IX durante los doce últimos años de pontificado. En 10 de setiembre de 1852 dividió la administración en seis ministerios a los que posteriormente se añadieron dos. Todos los ministros se reúnen en Consejo semanalmente cuando ménos, presididos por el de Estado, que promulga las leyes y negocia con las potencias en nombre del soberano. Con la misma fecha, se creó un Consejo de Estado, compuesto de nueve consejeros ordinarios y seis extraordinarios y presidido por un cardenal.

En 28 del mismo año se creó la Consulta de Estado en el ramo de Hacienda, y se le encomendó el examen de cuentas y gastos ordinarios y extraordinarios, proponer la oportunidad de crear o extinguir las deudas, la imposición de nuevas contribuciones, y cuanto, en una palabra, se relaciona con la organización financiera del Estado.

La mayoría de los miembros de que se compone la Consulta la eligen los Consejos provinciales, y el resto el Papa.

Un mes despues de fundada la Consulta, se organizó la administración provincial y municipal en bases tan populares que en muy pocos Estados tienen iguales atribuciones. Cada distrito tiene su colegio electoral, su Consejo local y municipalidad, presidida por un jefe denominado alcalde, prior ó síndico, segun el número de habitantes.

El Consejo constituye un pequeño Estado dentro del Estado, sujeto a la inspeccion del gobierno, pero sin que nunca ésta pueda ejercer la presion que ejerce en muchos países que se dice están regidos por amplias Constituciones.

La reunion de varias municipalidades constituye un gobierno, y la reunion de varios gobiernos constituye una provincia. Cada una de estas tiene un Consejo provincial, formado de tantos miembros como gobiernos la constituyen, y los cuales son elegidos por el Papa en las listas que le presentan los consejos de distrito.

Durante las épocas en que no están reunidos los Consejos provinciales, ejercen sus atribuciones tres miembros suyos, elegidos por los demás, y que forman lo que se llama comision administrativa. Como se vé en pocas naciones ha llegado la descentralización administrativa al punto en que se encuentra en los Estados Pontificios.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro corresponsal en Cádiz:

Cádiz 19. Ha llegado el correo de la Habana. Parece que en la travesía ha tenido cuatro muertos. Por esta razon ha dispuesto la junta de sanidad que suspenda su entrada en el puerto; pero mañana a primera hora se recibirá la correspondencia.

La influencia que ha de tener el resultado de las elecciones que se verifican en estos momentos en los Estados Unidos del Norte para la terminación de la guerra, es causa de que la opinion pública esté preocupada hasta saber cual de los dos partidos, el democrata ó el republicano, alcanzan el triunfo definitivo. Los Estados de Pensylvania, Ohio, Indiana y Yowa, cuentan en la Cámara actual 59 representantes, repartidos en esta forma: Pensylvania 25; de los cuales 17 son republicanos; Ohio 21, y de ellos 13 republicanos; Indiana 11, de los cuales 7 republicanos, y Yowa 2, que son ambos republicanos.

La nueva distribución parlamentaria hecha con arreglo al censo 1860, que servirá de norma para la próxima Cámara, quita un representante a la Pensylvania, dos al Ohio y da cuatro al Yowa, dejando la representación de la Indiana con la misma cifra que antes; de consiguiente los cuatro Estados tenían que elegir Pensylvania 24; Ohio 19; Indiana 11, y Yowa 6. Por la elección celebrada el 14 de octubre, han quedado repartidos esos 60 miembros en esta

forma: 46 democratas y 21 republicanos, en vez de 40 republicanos y 19 democratas que componen las representaciones actuales. Los cuatro Estados, en vez de una mayoría republicana de 21 votos, envían a la próxima Cámara una mayoría democrata de 12 votos.

Los republicanos echan la culpa de la minoría en que ahora han quedado, a la ausencia de gran número de sus partidarios que se hallan sirviendo en el ejército.

El diputado Petruccielli de la Gatina acaba de publicar en la prensa italiana la mas triste pintura de la situación de la Italia meridional, donde dice falta toda seguridad pública, toda ley, donde clases enteras de la sociedad se encuentran en el ostracismo, donde el comercio languidece fuertemente, donde cada se ha sustituido a la autoridad tiránica de sus antiguos soberanos, donde desde el príncipe Carignan hasta el último lugarteniente piemontés, todos han sido peores, y donde no queda mas salvacion para la unidad, que la traslacion de la capital del reino a Nápoles mientras puede ir a Roma.

La Epoca dice a propósito de la resolución del Sr. Lafuente, de no ser reelegido vicepresidente del Congreso, que respetando las razones de delicadeza que le muevan a esta resolución, espera que cederá a los ruegos de sus amigos, aceptando los votos de la mayoría.

Confirma anoche La Epoca nuestras noticias de que el gobierno no ha creído conveniente, por ahora, proponer el aumento de haberes a los empleados.

La Epoca vuelve a pedir que se celebre la apertura del Parlamento con un acto de generosidad en favor de la prensa que ha sufrido condenas, acto tanto mas plausible en el gobierno, dice, cuanto que la ley actual de imprenta ha de cesar en breve de regir.

El Sr. D. Angel Díaz Pinés ha publicado un Manual práctico de fotografía, que comprende todos los adelantos en colodion húmedo, seco, albumina, papel seco y húmedo, retratos de un fondo perdido, fotolitografía, ampliaciones y cuantas materias son necesarias para constituir un tratado completo del arte. Esta obra, la primera en su clase que se publica en España, está escrita con presencia de las mejores que se han publicado hasta el día en Alemania é Inglaterra.

El señor director general del cuerpo de artillería, señor conde de la Peña del Moro, ha dispuesto que en cada una de las fábricas del arma se dé colocación a un oficial práctico.

Amigos particulares del Sr. Cánovas del Castillo dicen que ignoran que tenga fundamento la noticia que da un diario, de haber presentado su dimision del cargo de subsecretario de Gobernación. Lo que si sabe es, que la causa de haberse detenido en Málaga

despues de haber cumplido su licencia, es una indisposicion de su señora.

Sin comentario de ninguna clase, copiamos de El Eco del País el siguiente párrafo: «Anoche se decía que algunos diputados de los que menos se agitan en el salón de conferencias, y de los que han dado mayores pruebas de desinterés al gobierno, que lealmente apoyan, se habían reunido en casa de un individuo de la fraccion progresista de la mayoría. Parece que a esta reunion han asistido amigos particulares de este diputado, pertenecientes a todas las fracciones de la mayoría, y que en ella se acordó que los individuos allí presentes se acercaran al duque de Tetuan, proponiéndole una candidatura para la mesa del Congreso, para en el caso de que ellos particularmente zanjasen las dificultades que ofreciese la aceptación incondicional de esta candidatura por los individuos comprendidos en ella. Es la siguiente: Presidente, señor Rios Rosas. Vicepresidentes, Moreno Lopez, Alonso Martínez, Cánovas y Ulloa. Secretarios, Goicoechea (D. Roman), Carralero, Salazar y Mazarredo, respetando el hueco para la minoría progresista.»

Sentimos anunciar a nuestros lectores, que la función verificada anoche en el teatro de Novedades, no correspondió a la idea que de ella tenía formado el numeroso público que acudió a ver su estreno.

A última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS comunicados por la Agencia Havas. Uno de ellos ha llegado con veinticuatro horas de retraso y el otro con catorce, sin duda por interrupcion en las líneas, puesto que igual detencion se advierte en los despachos que en otro lugar insertamos.

Turin 18. No ha habido discurso regio en la apertura del Parlamento italiano.

Escriben de Grecia que en las islas Jónicas ha habido manifestaciones en favor del príncipe Alfredo.

Los periódicos rusos apoyan la candidatura del príncipe Leuchtemberg.

Atenas 17. En Patras han ocurrido serios disturbios.

Paris 18. El «Meinor» publica el siguiente despacho telegrafico:

Turin 18. Ratazzi ha presentado en la mesa de la Cámara los documentos relativos a la cuestion romana. Buoncompagni ha anunciado una interpelacion al gobierno. Ratazzi ha dicho que se halla dispuesto a contestar: ha quedado aplazada la discusión para el jueves. El Papa ha recibido afectuosamente al príncipe de Galles y a los de Prusia.

FONDOS PÚBLICOS

Ayer día de S. M. la Reina, no ha habido contratación de efectos públicos en la Bolsa de Madrid.

el hogar doméstico la espada de mis antepasados, puedo a mi vez legar a mis hijos otras joyas y otras ilustraciones. Vuelvo de hacer una campaña de diez años; a través de todos los pueblos del mundo; increíble parece la cantidad de cosas que he traído prisioneras de esta expedición, sin haber hecho brotar una ni lágrima al corazón de una madre. Mas me estimo como conquistador, que a César, Alejandro y Aníbal; seguramente mi porvenir militar no me hubiera elevado jamás a la altura de estos tres ilustres generales.

Mi última noche ha sido espantosa, querido Edgard. ¿No sospechais nada del tono falsamente ligero de estos preámbulos? Vais a ver lo que pasa en la vida, cuando no se ocupa uno de ella, cuando se deja caer un instante el brazo, en este duelo constante que la naturaleza nos obliga a sostener con ella desde nuestra cuna; y que termina siempre con nuestra muerte. ¿Qué largo y magnífico viaje acabo de efectuar! ¿Qué de escollos he costado! ¿Qué olas he engañado con una inflexion del timon, y oído cuántas sirenas con los oídos tapados! ¿Qué de Circes abandonadas a una maligna luna antes de la metamorfosis que embrutece!

¡Volvía a París como hombre que tiene el corazón mal nacido porque la patria no le parece querida, espantándose de ello como de un crimen horrible! No obstante, reflexionando, me creo menos culpable. Los viajes largos nos dan una virtud ó vicio sin nombre que se compone de tolerancia, estoicismo y desden. Cuando se vuelve de atravesar los cementerios de todos los pueblos, parece que se ha asistido a los funerales del globo, y que todo lo que se agita aun vivo en la superficie, es una bandada de mañosos soldados que han encontrado el secreto de prolongar su agouia hasta el dia siguiente. Me paseaba, pues, por el boulevard italiano; sin admirar, sin odiar, sin amor, sin alegría y sin dolor. Dando audiencia a mi pensamiento, solo encontré en el fondo de mi alma una calma perfecta, naciente próxima del aburrimiento. El ruido de la multitud, los carruajes y caballos, apenas lo percibía mi oído. Como estoy acostumbrado al ruido espantoso que hacen los grandes pueblos muertos, alrededor de las grandes ruinas en el desierto, no me distrajo este pequeño tumulto de ciudadanos fastidiados. Mi cara demostraba la desdenosa quietud de mi alma. A fuerza de mirar las caras mudas é inmóviles de los colosos de Egipto y Persia, ha tomado mi cara la inmovilidad, la fije é imperturbable tranquilidad de las caras de Favorito. Aquella noche se representaba la Favorito,

preciosa ópera llena de gracia, de pasión y amor.

Al llegar a la esquina de la calle de Pelletier, fui detenido en mi marcha por una fila de coches que bajaban de la calle de Provence. No tengo paciencia para esperar desfiles, sobre todo, cuando ando a la casualidad, y que me importa poco ir por la acera ó por la calle. Así en lugar de esperar, volví la calle y bajé con los coches por la de Pelletier. Como andaban mas que yo, no me ocultaron la fachada de la ópera al llegar a la altura del peristilo. Entonces me dije «entremos.» Tomé un palco bajo porque despues de diez años el mio de familia habia cambiado muchas veces de dueño. Sentéme al fondo de él para no ser visto y para dejar en reposo algunos amigos que se ereirian obligados a enseñarme un curso de modas, como a un viajero atrasado en diez años.

No conocia la Favorita y mi oído se abre perezosamente a toda música nueva; las grandes partituras exigen del indolente auditorio un largo noviciado. Escuchaba con negligencia a la orquesta y las voces, y con singular interés observaba los palcos para ver los cambios que en diez años se habian efectuado en el aristocrático personal de la ópera.

En uno de los palcos vecinos habia un ruido confuso de palabras unas inteligibles, otras ocultas por el ruido que a su vez llegaba a mis oídos cuando cesaban el canto y la orquesta. Involuntariamente escuchaba estas palabras, que ciertamente no eran confianzas; entrando en el dominio de esas conversaciones ociosas, que los abonados a palcos mezclan al libretto de la ópera.

Unos decían: «La reconocería entre mil!» confío poco en mi vista, pero mi anteojo se encarga de hacerlo. Ella es, no hay duda, la orgullosa Mme. de Bressuire que echa a perder su belleza por la afectacion que la distingue. Vuestro anteojo es malo, porque conocemos a Mme. de Bressuire, y no es ella. —Verdad es, la señora tiene razon. Esta señorita que todo el mundo mira, y que esta noche es la verdadera Favorita de la ópera, perdonese esta chanza, es española. La he visto en el bosque de Boulogne, en el coche del Sr. Martínez de la Rosa. Me han dicho su nombre pero no lo recuerdo.

Señoras, dijo un joven que con estrépito entró en el palco, he preguntado al acomodador y se la verdad. Es una dama de la reina de los belgas.

Y cómo se llama? preguntaron cinco voces a un tiempo.

Tiene un nombre belga que sin duda me han desfigurado, así como Vallen ó Meulen.

—Pues estamos enterados.

Por el movimiento general de los palcos y butacas se comprendia que todas las conversaciones giraban sobre el mismo asunto, porque el mundo varia poco sus formulas en ciertas ocasiones. La orquesta atrajo hacia la escena las miradas de todos, fijas sobre una mujer durante todo el entreacto. Yo mismo tomé interés en este episodio, no queriendo, empero, manifestarlo en mi acostumbrada reserva, mirando rápidamente y a la casualidad, cuando llegué a descubrir apenas a esta jóven, blanco de las conjeturas del mundo elegante. Estaba, pues, en un palco principal, y lo primero que llamó mi atención fué su actitud distinguida. Siendo el centro de la admiracion general, soportaba su triunfo con el desembarazo propio de quien está acostumbrada a su hermoseca; pues tomó la posición de la contemplacion artística; realmente parecia absorta en el éxtasis de la música y las voces, ó que seguía el consejo del poeta toscano:

«Bel ange descendu d'un monde aerien Laisse-toi regarder et ne regarde rien.»

A la distancia en que estaba, no podia distinguir sino el conjunto de su persona, porque el uso de fijar el anteojo lo he mirado siempre como una descortesía de la moderna civilización. No obstante, me parecieron justificados los elogios que repitieron en coro todos los espectadores.

Hubo un momento en que la bella desconocida se inclinó graciosamente hacia las lunetas, sacando su cara fuera de la sombra que proyectaba el palco, é iluminada por los candelabros de gas, fué como una aparición que por un fuego óptico se aproximó a mí y me deslumbró. Un religioso silencio reinaba en la sala. El barítono cantaba una aria amorosa y lánguida. Sobre todo habia dos versos que declamaba admirablemente, acompañados por misteriosos acordes, reuniendo en este momento el inefable delirio de placer con que el amor de una mujer querida alimenta en perpétuos éxtasis en lo mas hondo del corazón. ¿Qué debilidad existe en el hombre, aun en el mas fuerte! Viajad diez años entre hielos, océanos, arenas tórridas; por entre caras negras, bosques poblados de monstruos y ciudades de paganos; é sangrientad vuestras manos de naufrago al asirós a los escollos, tejos con los huracanes é insultad en sus cabernas a las bestias feroces; ennegreced vuestra cara y corazón con el ardor del sol y el aire del mar; estadid la ciencia en las ruinas de todos los pórticos, donde los rítoricos han parafraseado hace tres mil

años y en diez lenguas diferentes, el salmo de Salomón, Vanitas vanitatem; volved a vuestro país con el desden propio del hombre que no ha visto mas que el vacío, excepto en el infinito, donde moran las estrellas; despreciad con vuestro desdenoso silencio ó vuestra autorizada voz, a esos aturdidos jóvenes, que osan emitir una opinion en vuestra presencia; mostrad el insolente orgullo del vencedor, que vuelve con los despojos del universo, y que se encorva al pasar bajo el arco triunfal, y de repente la casualidad os lleva a un rincón lleno de música y luz, os deshereda de vuestro pasado, destruya vuestro orgullo, y dándoos la altura de otros hombres, os pone al nivel de los pigmeos! Sin embargo, un sechillo incidente, un escollo olvidado en los atlas de la navegacion, algunas palabras de suave melodía, acordes con las aun mas ricas de la orquesta, sobrevienen en el momento en que la curiosidad de una mirada se fija en una cara desconocida.

Preciso es dejar en las tinieblas las cosas inesplicables y suprimir las respuestas a los inesplicables por que atormentan nuestra existencia. Miraba a esta mujer con un sentimiento de terror muy natural a la vista de un gran peligro, pero que en el estado de quietud en que me hallaba cinco minutos antes, me parecia tan extraño, que me creía humillado, abatido y desconocido a mi mismo.

Al lado de esta bella desconocida veía un abanico, que se abria y se inclinaba al cerrarse con cierta afectacion. Solo al décimo movimiento del abanico levantó la vista hasta la cara de la persona que lo movia. Esta mujer era mi mas cercana parienta, la duquesa de Langeac. Aquí la casualidad se complicaba de tal modo, que casi me aterrorizaba. La hermosa desconocida era sin duda amiga de la duquesa. Un momento despues el entreacto iba a proporcionar una situación codiciada por todos los del teatro. Al concluir el acto salí del palco y di un precipitado paseo por el salón de descanso antes de ir al palco de la duquesa. Apenas llegué, la duquesa me dirigió bruscamente la palabra adviniendo mi confusión. «Todo lo adivinai!» Es extraordinario! La duquesa pronunció rápidamente el nombre de mademoiselle de Châteaudun y el mio, como para facilitar cuanto antes los cumplimientos de una presentacion, y tocando con su abanico en el sillón, me dijo: —Querido Roger, bien se conoce que venís de todas partes, excepto del mundo civilizado. Os he saludado veinte veces y no he tenido el honor que me hayais contestado. ¿Os absorbia la música, no es cierto? La Favorita no se ejecuta entre los salvajes.

DIARIO DE MADRID.

Santo de hoy.—San Félix de Valois, confesor. Cultos.—Jubilée de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Trinitarias, donde se celebrará a San Félix de Valois, con misa mayor y sermón; que predicará D. Eugenio Aguado, y por la tarde después de completas se hará la reserva.—Continúa la novena de Santa Gertrudis en la parroquia de San Justo, y predicará por la tarde D. Emilio Moreno Cebada.—En la iglesia de religiosas del beaterio de San José, calle de Atocha, ha dado principio una novena a Nuestra Señora bajo el título de la Remedadilla, y predicará por la tarde el citado señor Aguado.—Es el segundo día de la novena de la Virgen del Socorro, en la capilla del Monte de Piedad, y dirá la plática D. Juan García Rodríguez.—Prosiguen por la noche los sufragios por las Almas del Purgatorio, en San Ignacio, Italianos. Carmen Calzado y Santo Tomás.—Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán, ó la de la Consolación y Correa en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 20.—Parada: Las Navas y Arapiles.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor coronel, teniente coronel de Las Navas, D. José Salcedo y Gouzalez.—Jefe de día: señor comandante, capitán de Cuena, don Manuel Bascones.—Visita de Hospital: artillería a caballo.—Reconocimiento de provisiones: Alcántara.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—No hay función. Príncipe.—A las 8.—La Luna de de miel.—Baile.—Trapiondas por bondad. Variedades.—A las 8.—A lo hecho pecho.—La comedia nueva del café.—Baile.—En la casa está la edad. Circo.—A las 8.—La Tabernera de Londres. Zarzuela.—A las 8.—La escuela de los maridos.—La linda de Chamounix.—En las astas del toro. Lope de Vega.—A las 8.—Campanone. Novedades.—A las 8.—Catalina II, emperatriz de las Rusias.—Baile.—Rosita. Exhibición cisiográfica, única en Europa.—Hernán Cortés, 16, bajo, de 10 a 4.

ANUNCIOS.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Greda, número 24, principal, de doce a cuatro. PERDIDA.—DESDE LA CALLE DE Valverde, San Onofre, Fuencarral, Infantas, Hortaleza y hasta la mitad de la calle de la Reina, se ha perdido un billete de cua-

tro mil reales. Si la persona que lo haya encontrado tiene la bondad de presentarlo en la administración de este periódico, recibirá una gratificación y hará una verdadera obra de caridad, por pertenecer a una pobre viuda que debe responder de dicha cantidad.

NEGOCIO.—CON 20,000 REALES, 15,000 de ganancia.—Una gran lonja, se traspasa que anualmente dará dichos productos. Darán razón donde hay que tratar en el portal, calle del Mesón de Paredes, 26.—(1).

EN LA NOCHE DEL DIEZ Y OCHO SE ha extraviado un velo mantilla en la plaza de Palacio; a la persona que lo haya hallado, se le suplica lo devuelva a la calle de Chinchilla, núm. 7, principal.—(1).

INTERESANTE A LOS QUE TENGAN fincas en esta corte.—Se compran casas que solo tengan uno ó dos pisos las señas de donde se hallan situadas, y con quien se ha de tratar se admiten en los kioscos de la Puerta del Sol y Red de San Luis.

PROCEDENTE DE UN CREDITO Y por cuenta de fábrica se vende una pequeña partida de chinchillas, patenas, portiers, alfombras, etc.; calle de Cádiz, número 1, segundo.

TEATRO REAL.

Si algun abonado, á palco bajo, de cualquier turno, quisiese permutar con otro en platea del primer turno, podrá dejar razon en la tienda de la Corona de Oro, Carrera de San Gerónimo.—(19, 20 y 21).

GUANTES DE GABRITILLA DE 4 á 12 rs. par; de castor y otros á precios los mas bajos que se conocen. Carretas, número 14.—(19, 22, 23 y 28).

100,000 CAJAS POR COMPENSA.—Todo superior.—Una caja de madera con 100 cartas, 100 sobres, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, y una falsilla, antes 15 rs., ahora 12. Se regala un par de gemelos. Calle de las Huertas, núm. 15, frente a la plazuela de Matute, almacén de papel. Las hay de cartón á 10 rs., y de madera, barnizadas, á 16 rs. (19, 21, 23, 25, 27 y 29).

ALMACEN DE ALFOMBRAS.—Calle de Tetuan, núm. 3.—En este nuevo establecimiento se acaba de recibir un buen surtido de alfombras de variados gustos; terciopelos para colgaduras, cortinas blancas, portiers, y otros varios artículos de la estación. También se encuentran galerías y bastones de todas medidas á precios muy arreglados. Alfombras abacás de 5, 6, 7, 8 y 10 reales vara. Id. fieltros, de 18 á 19 rs. Id. moquetas, de 22, 24 y 26 rs. Id. terciopelos, de 35 á 40 rs. Nota. En estos precios va comprendida la postura.—(19, 20 y 22).

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL. Paños de merino, negros, desde 40 á 250 rs. uno. Carretas, 14.—(18, 21, 21, 27)

UN EMPLEADO DE REAL NOMBRAMIENTO, con el haber de 1,200 pesos y destino en la Habana, sin fianzas, desea permutar con otro de la Península, bien con residencia en Madrid ó en provincias de sueldo proporcionado. Informarán en la calle de la Palma Alta, 13, bajo derecha.

CIASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN, núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

TODO SUPERIOR.—UNA CAJA DE madera con 100 cartas, 100 sobres, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, y una falsilla, antes 15 rs., ahora 12. Se regala un par de gemelos finos. Plazuela de Matute, núm. 11 nuevo, almacén de papel de Carretero.

DON NICOLÁS GIBERNAU, DOCTOR en medicina, único en Madrid de los que se titulan ortopedistas facultado con título académico español, para tratar las relajaciones, hace presente que en sus talleres de la Carrera de San Gerónimo, número 18, se fabrican bragueros á regulador, tan buenos y doble mas baratos que los que expenden los señores sucursales de ortopedistas extranjeros, con la muy grave calificación de cura radical para animar y atraer al público inocente.

EN LA FABRICA DE CERVEZA DE Santa Isabel, proveedora de la real casa, sita en la calle de su nombre, núm. 50. Se despacha al público desde el lunes 3 del corriente la conocida y apreciada cerveza de Baviera, única en su clase que se fabrica en la corte, y que tanta fama alcanzó el año último por sus buenas condiciones higiénicas. Se advierte al público para su comodidad que se servirán los pedidos que se hagan por el correo interior dirigiéndolos á la fábrica, calle de Santa Isabel, núm. 50, así como tambien se le ruega se sirva dirigir sus quejas si por causa del mucho despacho no los sirvieran con puntualidad.

UN ALUMNO DE ESCUELA ESPECIAL ofrece clase preparatoria para ayudantes de obras publicas. Calle de Calatrava, núm. 13, cuarto 2.º darán razon.

LAS SEÑORAS.—NUEVO ESTABLECIMIENTO dedicado á la confeccion y venta de abrigos de señora; elegantes modelos; clases variadas en lanillas, paños, castores, chinchillas, astracán. Precios, desde 140 rs. adelante. Mantones de abrigo desde el mas bajo precio; alfombras de moqueta para delante de sofás, desde 40 rs. Fieltrros de vara y media de ancho para alfombrar á 14 rs. vara sin colocacion, y 15 cen ella. Preciados 5, entresuelo, derecha: hora de venta hasta las seis de la tarde.—(17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29).

ACADEMIA PREPARATORIA PARA carreras especiales, establecida en Segovia, Canongia Nueva, 17, bajo la direccion de D. Manuel Infante. Se admiten alumnos internos.

UNA SEÑORA DE ESMERADA EDUCACION desea colocarse de ama de gobierno, bien con un señor sacerdote ó con un caballero solo. Darán razon en la calle de la Madera, número 8, portería.—(17, 19, 21)

MR. LOUIS ERNEST. CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, PREMIADO EN LAS ESPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA, tiene el honor de poner en conocimiento de sus amigos y clientes, que despues de visitar Londres y Paris, ha vuelto á esta corte fijando en ella definitivamente su residencia. Ha montado el primer establecimiento de España en su género, dotándolo de cuantos nuevos sistemas se han presentado en la actual esposicion universal. Ruega, pues, á las personas que necesiten los recursos de su ciencia, acudir á su casa situada en la Puerta del Sol, núm. 14, cuarto principal de la izquierda. ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Operacion que consiste en volver á su estado natural los dientes, por careados y doloridos que estén siendo por lo tanto inútil su extraccion. DIENTES Y DENTADURAS ARTIFICIALES SIN LIGADURAS NI RESORTES, por un sistema completamente nuevo: sobrepujan á todo lo inventado, por su construccion, y facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Consultas todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

AMINORACION DE LA SANGRE. La salud restablecida por hemostática y renovacion de la sangre. Curacion cierta y segura por medio de este precioso medicamento, de los espustos de sangre, pérdidas, dolores de estómago, enfermedades del pecho, de los intestinos, etc., etc. Combate con eficacia la clorosis, la tisis, el empobrecimiento de la sangre, la hemorragia, etc. Esta agua ha sido honrada con una Memoria en el Instituto de Francia; está aprobada, y la ordenan los grandes médicos de Francia y de Inglaterra.—Paris, 35, rue Lamartine, farmacia Léchelle.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y CA. LINEA SALIDAS DE CADIZ. PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO SANANA Y LA HABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas cámaras y traqueo esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á LA HABANA empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. HABANA á CADIZ en 13 dias, 5 horas. HABANA á VIGO en 14 dias, 6 horas. CADIZ á LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 165.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 50.

LINEA DEL MEDITERRANEO. Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles y domingos. Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA y CÁDIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, reales vn. 110. FARMERIA DE BARCELONA.—Drogas barina, rubia, lanas, plomos, etc.; se conducen de domicilio á domicilio á mas de 500 pueblos á precios sumamente bajos. Para carga y pasajes, acudir en Madrid, despacho central de los ferro-carriles y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, Sres. A. Lopez y compañía, y Agencia de D. Gabriel Ravello. VALENCIA, D. Carlos Barrie. SANTANDER, Sres. Perez y Garcia. JIJON, D. Aniceto Albargonzalez. MÁLAGA, D. Luis Duarte. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

¿Qué os parece el barítono? Ha cantado su aria con verdadero sentimiento. Mientras que así hablaba la duquesa, diriji dos veces rápidamente mi vista hacia Mlle. de Chateaudun y comprendí la admiración que excitaba en la sala. Si os dijese que esta jóven es una bonita mujer ó una mujer hermosa, nada comprenderiais, porque esas denominaciones son tan vulgares en el lenguaje del mundo que ya nada significan. Preciso es un libro de detalles para pintar la gracia, el encanto y brillo de esta mujer excepcional. No es el momento en que escribo el mejor para poner en relieve la belleza de Irene. No quiero acordarme de lo que debo olvidar. Despues de este cambio insignificante de palabras que son los preludios de una conversacion, la continuamos como suele hacerse durante un extracto, cuando todas las miradas se fijaron en el palco, obligando á los que le ocupaban á pensar en si para no hacerlo en los curiosos. Para ocultar mi turbacion, era lijera mi conversacion, y como una prueba vereis sobre qué versaba. —Si señora, le decia, en respuesta á una cuestion de momento, la musica es en el día, la necesidad del universo. La Francia está encargada de divertir al género humano. Suprimid nuestro teatro, y París y la ópera caerán en un incurable letargo. No podeis figuraros el tédio que alije al mapa mundi. Felizmente París envia á las provincias de las dos Indias, todo el ruido que hace, cuando ha destronado á un rey. En una ocasion, Calcuta estaba agonizando, é iba á morir de fastidio. La compañía de las Indias es rica, pero no divierte; con todos sus tesoros no podia hacerla sonreír. Paris le envió Roberto el diablo, la Muda de Portici y algunos dramas de Hugo y de Dumas. Calcuta entró en convalecencia, y en el día está buena. Cuando en 1842 sali de la isla de Borbon, los carteles anunciaban la Favorita y la poblacion resucitada de alegría. Guillermo Tell salvó á Madras del spleen. Cuando una ciudad equinocial, se halla en estado de concusion, volve su mano estendida hacia Paris, para recibir la limosna y el remedio, cual un pobre á la puerta de un médico, y Paris envia á su cliente de Ultramar un fardo de partituras, libros y periódicos. Paris bien lo sabe, tiene una abnegacion estoica. Paris se dice así mismo todos los dias mil improperios, se proclama en decadencia, reconociéndose inferior al antiguo, sobre todo al del gran siglo, afirmando su pérdida de influencia con las demás naciones, esclamando que está reducido á ser el Bajo Imperio, que se le hizo construir veinte y cuatro leguas de fortifi-

cacion, para sostener el sitio de Mahomet II; hora su decadencia, acusando á cielo de haber rehusado á todos sus hijos de 1844 el ingenio el carácter, y los talentos, que otras veces llovian del cielo en prosa y verso. Solo que el universo no piensa como Paris. Pueden preguntárselo, yo lo sé, pues que vengo de él. Y continuando de esta manera festiva, dije mil estravagancias. Mucho parecia divertirse á la Sra. Chateaudun esta juguetera alegría. —En verdad, me dijo, que tenéis una filosofía muy feliz y la vida debe seros muy agradable cuando la soportais de esa manera. —Es menester deciros, querido Roger, replicó la duquesa aparentando compasion, es preciso deciros que mi prima Mlle. Irene de Chateaudun es en extremo desgraciada. Vamos á llorar vos y yo por su suerte, y suplicaremos á la orquesta que nos acompañe á la sordina... Os diré Roger, que esta desgraciada es una heredera y la mas rica heredera de Paris. —Bien se vé quien sois, la dijo Irene haciendo un gracioso movimiento de disgusto, en el que brillaron los mas hermosos ojos del mundo. ¿No se diria entonces que la riqueza hace la felicidad? Solo los pobres lo dicen; los ricos tan solo saben que es falso. —Se alzó el telon; saludé á la duquesa y á su jóven y bella amiga, y volví á mi palco. Obrando de este modo, daba á mi visita el carácter de política ageno á toda otra intencion. —¿Qué intencion podia tener entonces? En aquel momento me hubiese sido bien difícil dar una respuesta á esta pregunta. Habia quedado absorto como todo el mundo de la belleza de la Srta. Chateaudun, la casualidad me habia proporcionado la ocasion de admirar mas cerca este fenómeno. Nada habia perdido la desconocida con darse á conocer. Se hallaba revestida con esa suprema gracia de sonrisa y de mirada que atrae, retiene y no permite olvidar. Habia hablado poco; pero era fácil comprender en la actitud tranquila, y en la inteligente expresion de sus ojos, que era un telero de talento y de ideas, dispuesto á derramarse en una escena mas vasta que en un palco de la ópera. En la irradiacion deslumbradora que rodeaba á esta jóven, y que me habia dejado la eleccion de dos papeles, el del silencio estúpido y admirador, ó el vagoroso aturdimiento de la palabra, no habia visto pasar sino una nube, y esta nube habia eclipsado tantas gracias y hecho descender la divinidad de su pedestal al húmedo piso de Paris.

tar de incógnito tres ó cuatro dias, en mi querido cuarto, desalquilado aun, y que tendré un maligno placer de ver las ausencias que me hacen. Asistiré á mi ausencia, lo cual será muy nuevo. Ahora veo que mi carta es estremadamente larga, y que contando mis penas, casi las he olvidado; en esto reconozco vuestra noble influencia, querida Valentina; pensando en vos algun tiempo ya es un verdadero consuelo. Escribidme. Vuestros consejos no serán inútiles. Convento que soy una loca; pero que lo soy de buena fé cuando pido que se me cure y una razonadora que deja de serlo cuando ama. Besad á mi ahijada á la que envio para sus dias un bonito traje bordado guarnecido de encaje ¡Oh amiga mia! ¡Con qué placer he hallado esos queridos encajes! Unicas realidades de grandezas pasadas, único don de la fortuna, que tiene un valor verdadero. Los castillos son un destierro, los diamantes un peso y un cuidado, los hermosos caballos un peligro, pero los encajes... son nuestro adorno y nuestro consuelo día y noche. No obstante, soportaria toda clase de privaciones... ¡pero sin encajes no podria vivir! Os envio para lisonjear vuestros gustos campesinos, un carro lleno de plantas nuevas entre ellas una pavonina cuyo nombre no dejará de chocaros. Es un árbol recientemente aclimatado en Francia, cuyas ojas tienen un metro de circunferencia y que crece 25 centímetros por mes. Aunque algunos dicen que se hiela en invierno, es una calumnia. Adios, adios, escribidme. Espero vuestra respuesta como un socorro. IRENE DE CHATEAUDUN. Escribireis: A la señora de Guerin, casa de madame Tavernau en Pont-de-l'Arche departamento de l'Eure. II. AL SEÑOR DE MELLIAN. A PONT DE L'ARCHE (EURE). Paris 19, mayo 18...

tunio y la ausencia me hacian dos veces desgraciado. Sin duda creéis que paseo por Paris con cara triste y con un traje raído. Salud de este error. Yo profeso el principio de no mostrar mis penas á los ojos de los indiferentes que os compadecen, sin consuelos, y cuyos consuelos miraria como insultos á mi fiereza. El humilde consuelo alije al inconsolable. Hay palabras que nadie comprende y que todo el mundo cree comprender. Inútil, pues, de referir sus males á semejante médico. El país está lleno de gentes cuya dicha consiste en ver desgraciados. Aquellos asisten á las sesiones de los tribunales y leen los desoladores libros en que el hombre hace mal al hombre. No quiero servir de diversion, á esta especie clasificada en el género humano. Desde la abolicion de los circos y de los anfiteatros, los curiosos de esta clase se divierten como pueden. Se colocan en el primer lugar, para asistir á las luchas del cristiano y de la adversidad. Cada siglo civilizado, tiene sus costumbres salvajes. Conociendo esto me he hecho mirar en público como el mas afortunado de los mortales. He inventado la hipocresia del contento; mi cara despide mentiras. Los curiosos y ociosos del boulevard Italiano no hubieran reconocido en mí á un gladiador devorado por un monstruo interior, con uñas de fuego. A todos los engaños. Tengo, querido Edgard, cierta repugnancia en entreteneros ahora con mis misteriosos dolores; mejor quisiera que lo ignoraseis. Si me esplico es porque no se os alarme vuestra amistad y se enterezca con males que no tengo. Primero, os diré, que mi fortuna no ha sufrido nada con mi ausencia. A mi vuelta á Paris, mi notario me ha desvanecido con el cuadro de mis riquezas. ¡Jóven feliz! me ha dicho, un gran nombre, considerable fortuna, salud de viajero equinocial y polar, y treinta años! En el fondo tenia razon. Si fundiese mi fortuna en un lingote y lo echase en un peso, seguramente tendria el mismo peso que un notario dá á la felicidad. Así, pues, nada hay que temer, por lo que hace á mi fortuna. Tampoco creais que me pesa haber perdido mi porvenir político y militar en la tempestad real de 1830. Cuando el cañon agujereó las Tullerías y rompió una vieja corona, tenia 16 años y apenas comprendia las lamentaciones de mi padre, que me decia todos los dias: «Hijo mio, se perdió tu porvenir.» El porvenir de un hombre está en todas las carreras honrosas; si he dejado en